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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА НОВОСТИНОВОСТИ

ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

Комиссия разберётся
Состоялось заседание Челябинской областной

трёхсторонней комиссии по регулированию соци�
ально�трудовых отношений. В центре обсуждения
– вопрос об участии сторон социального партнёр�
ства в реализации антикризисных мер в регио�
нальной экономике.

Челябинская область уже реализует ряд меропри�
ятий по государственной поддержке реального секто�
ра экономики на общую сумму 11 миллиардов рублей.
Кроме того, разработан дополнительный комплекс
мер, направленный, прежде всего, на привлечение
дополнительных средств из федерального бюджета.
В частности, решён вопрос о выделении 950 милли�
онов рублей на переселение граждан из ветхо�аварий�
ного жилья, направлена заявка о получении 36 милли�
онов на поддержку малого бизнеса, привлечение 120
миллионов в областной венчурный фонд. Также при�
нято решение о выделении из федерального бюджета
437,7 миллиона рублей на выплату пособий сокращён�
ным работникам, таким образом, общий областной
фонд по выплате таких пособий в 2009 году достигнет
930 миллионов.

Большое внимание как со стороны власти, так и со
стороны работодателей и профсоюзов уделяется воп�
росам сохранения трудовых коллективов. Однако к
концу года уровень официальной безработицы в об�
ласти вырос с 1,1% до 1,2%. При этом в основном ра�
ботодатели понимают важность сохранения кадров,
ведь за кризисом опять последует подъём экономи�
ки. Потому некоторые предприятия уже сократили
свои заявки о сокращении. На многих принято реше�
ние не увольнять работников при условии сокращения
рабочей недели и уменьшения заработной платы. В то
же время, по словам председателя Федерации проф�
союзов Челябинской области Николая Буякова, нельзя
допустить, чтобы вся тяжесть кризиса ложилась толь�
ко на плечи работников – они не должны нести потери
больше, чем работодатели.

В связи с этим трёхсторонняя комиссия поддер�
жала предложение о создании согласительной комис�
сии работодателей, которая будет решать спорные
вопросы: действительно ли предприятие попало в тя�
жёлое положение или хочет решить финансовые про�
блемы, прикрываясь сложной экономической ситуа�
цией. Так, комиссии предстоит решать вопросы по со�
кращению, снижению заработной платы, возвраще�
нию кредитов банкам.

Дом для сирот
Губернатор Пётр Сумин и мэр Челябинска Ми�

хаил Юревич вручили детям�сиротам ключи от
новых квартир  в благоустроенной десятиэтажке
по улице Каслинской. Это сто полнометражных
двух� и трёхкомнатных квартир. Тепло домашне�
го очага здесь найдут 237 южноуральцев из чис�
ла детей�сирот.

Новосёлы заедут в новые квартиры уже в нынеш�
нем году и начнут обживать просторные светлые ком�
наты общей площадью от 25 до 33 квадратных метров.
В каждой комнате для них установлены холодильник и
телевизор.

Есть деньги на жильё
По информации заместителя губернатора

Юрия Клёпова, за минувшую неделю на 20 млн.
рублей сократилась задолженность по заработ�
ной плате. Кроме того, несколько предприятий
области отозвали заявки из службы занятости о
сокращении персонала на 535 человек. В том чис�
ле такое решение было принято руководством
«Магнезита», «Уфалейникеля» и других.

Ещё одна положительная новость пришла из мини�
стерства регионального развития РФ. Как сообщил
губернатор Пётр Сумин, принято решение о выделе�
нии Челябинской области 900 млн. рублей из феде�
рального бюджета по программе переселения граж�
дан из ветхо�аварийного жилья. К этим средствам из
областного бюджета будет добавлено ещё 728 млн. Та�
ким образом, на приобретение квартир для переселе�
ния граждан из ветхого жилого фонда будет направ�
лено более 1,6 млрд. рублей.

Из них 450 млн. рублей получит Челябинск, 400 млн.
рублей – Магнитогорск, а также Златоуст, Миасс, Ко�
пейск и др. На эти средства в ближайшее время у зас�
тройщиков будет выкуплено 1,5 тысячи квартир общей
площадью 55 тысяч квадратных метров.

Квартиры будут приобретаться в новостройках, в
домах, готовность которых превышает 70�90%. Как
уточнил первый заместитель губернатора Владимир
Дятлов, вначале строителям будет перечисляться 30%
стоимости жилья, остальные 70% – после получения
государственной регистрации права собственности
(«зелёнки») на дом. Он также отметил, что для участия
в этой программе строители снизят цены, поскольку
государство выкупает целые дома. Так, в Челябинске,
квартиры будут выкуплены по цене 27 200 рублей за
квадратный метр, в других городах – ещё дешевле.

Кроме того, успешно завершились переговоры
правительства области с руководством министерства
обороны РФ. Минобороны купит 622 квартиры для во�
еннослужащих на территории области до конца года,
и ещё 3,5 тысячи квартир в следующем году.

Ещё 88 млн. рублей поступит в область в ближай�
шее время по федеральной программе приобретения
жилья для ветеранов Великой Отечественной войны.
Как подчеркнул Пётр Сумин, благодаря массовому
выкупу квартир государством, строители области по�
лучат весомую поддержку и оборотные средства для
продолжения работы.

С новосельем, «Трактор!»
17 января пройдет торжественная церемония

открытия Ледовой арены «Трактор». Сразу после
церемонии открытия состоится матч Континен�
тальной хоккейной Лиги между командами «Трак�
тор» (Челябинск) – «Металлург» (Магнитогорск).

Ледовая арена «Трактор» станет одной из самых
современных спортивных площадок в стране. Комфор�
тные условия созданы не только для спортсменов и
болельщиков, но и для представителей СМИ. Простор�
ные фойе, спорт�бары, пресс�клуб, 5 отдельных лож
для спортивных журналистов, 16 камер по периметру,
система видеотрансляции – всё это поможет в полной
мере наслаждаться матчами.

Конкретные предприятия, го�
рода и посёлки на фоне экономи�
ческой нестабильности сталкива�
ются с реальными трудностями.
От этого нельзя прятаться, нельзя
замалчивать. Есть примеры ком�
паний, вынужденных сократить
производство в 5 и более раз. Это
– трудности и для их трудовых
коллективов, и для многих заво�
дов�поставщиков, также сталки�
вающихся с этим падением спро�
са. А значит, сегодня от власти
необходима максимальная кон�
центрация и способность эффек�
тивно использовать накопленные
страной возможности для «рас�
шивки» таких «узких мест».

На Х съезде «Единая Россия»
заявила, что берёт на себя ответ�
ственность за работу по всем важ�
нейшим направлениям. Доверие
граждан, оказанное партии на
выборах, требует, чтобы именно
партия приняла такую ответствен�
ность. Определены главные сфе�
ры, и они связаны с поддержкой
отечественного производства и
активной социальной политикой.

Что сегодня необходимо? В
первую очередь – чёткое плани�
рование, основанное на макси�
мально подробной, детализиро�
ванной, объективной информа�
ции. Информации, поступающей
оперативно и из первых рук.
Партия, присутствуя в каждом го�
роде и районе, имеет все воз�
можности для такой работы.

Это уже делается. Депутаты
фракции «Единая Россия» Госду�

Кризис даёт шансКризис даёт шансКризис даёт шанс
С момента, когда начал развертываться мировой финансовый кризис, прошло
достаточно времени, чтобы оценить его первые последствия. Самый главный
вывод, который мы можем сделать сегодня – первую волну мирового
экономического кризиса Россия выдержала. И выдержала успешнее, чем
многие другие страны. Но это вовсе не даёт повода для самоуспокоенности.

На строительство дома было направлено около 185
миллионов рублей из областного бюджета. Жильё воз�
вели в предельно короткие сроки – в течение этого
года. Фундамент заложили нынешней весной, а в кон�
це осени уже завершили внутреннюю отделку. Отдель�
ный дом по улице Каслинской будет вторым в истории
новоселий детей�сирот. Первый дом для 140 южно�
уральцев был сдан в сентябре прошлого года по ули�
це Мамина.

Такие же отдельные дома для сирот строятся за
счёт областного бюджета в Магнитогорске, Пласте,
Миассе, Кыштыме и Октябрьском районе.

Всего в 2008 году на приобретение и строительство
жилья для детей�сирот из областного бюджета выде�
лено 272,5 миллиона рублей, на которые будет при�
обретено 285 жилых помещений. В городах и районах
области для них приобретают комнаты, отдельные
квартиры или дома. В настоящее время в числе оче�
редников на отдельное жилье стоят более 6078 детей�
сирот от рождения до 18 лет. Большая часть из них –
нынешние воспитанники детских домов, дети, которые
живут в семьях опекунов, с приёмными родителями и
семейно�воспитательных группах. И всё же за боль�
шинством из 16 тысяч сирот жилые помещения зак�
реплены, и за ними следят органы опеки и попечитель�
ства городов и районов области.

Финансирование этой жилищной программы нача�
лось с 2005 года, после передачи полномочий с феде�
рального уровня на региональный. За четыре года из
областного бюджета было направлено 744,7 милли�
онов рубелей на строительство новых домов и приоб�
ретение жилых помещений для сирот на вторичном
рынке. На сегодняшний день жилищный вопрос уже
решили 1226 южноуральцев.

мы РФ по моему поручению про�
вели анализ ситуации в регионах
своей депутатской ответственно�
сти, встречались с представите�
лями бизнеса, профсоюзов и тру�
довых коллективов. Первые отчё�
ты уже представлены. Такая ра�
бота будет вестись на постоян�
ной основе.

Мы видим, что ситуация в
разных территориях различает�
ся. Там, где находятся предпри�
ятия, столкнувшиеся с серьёз�
ным падением спроса на свою
продукцию, проблем действи�
тельно много. Но мы убеждены:
неразрешимых среди них нет. И
практически везде есть конкрет�

ные предложения по их решению.
Они обобщаются, и над перспек�
тивными задачами работают по�
литические клубы «Единой Рос�
сии», партийный Институт эконо�
мики и законодательства.

Идёт законопроектная рабо�
та. Уже на следующий день пос�
ле съезда мы приняли поправки
в налоговое законодательство,
которые предоставили предпри�
ятиям необходимую дополни�
тельную ликвидность. Только фе�
деральному бюджету они обой�
дутся приблизительно в 450
млрд. рублей. Но это – тот случай,
когда необходимы именно такие
решения.

События на глобальных рын�
ках создают для российской эко�
номики новые риски. Но одновре�
менно возникают и новые воз�
можности. Возможности для раз�
вития новых проектов, предпри�
ятий, даже отраслей. Мы обяза�
ны ими воспользоваться.

Меры, которые реализуются
сейчас, призваны обеспечить
отечественным производителям
твёрдую почву под ногами. Реша�
ется задача обеспечения спроса
на российскую продукцию. Какие
бы возражения не звучали в про�
шлом от либерально настроен�
ных экономистов, мы убеждены –
сегодня государство может и
должно выступать заказчиком.

Речь идёт, прежде всего, о
крупных инфраструктурных про�
ектах. Они не только формируют
спрос на российском рынке, но и
создают базу для дальнейшего
развития территорий. Они станут
мощным стимулом для повыше�
ния активности не только крупно�
го, но и среднего и малого бизне�
са. А значит – источником новых
рабочих мест, новых поступлений
в бюджет и в конечном счёте –
российского лидерства в миро�
вой экономике.

Окончание на стр. 2

Речь идёт о том, что депута�
ты Законодательного Собрания
Челябинской области реализо�
вали своё конституционное пра�
во на внесение поправок к Кон�
ституции РФ (статья 136). Воп�
рос касался поправок в стати об
изменении срока полномочий
Президента Российской Феде�
рации и Государственной Думы
РФ. Дело в том, что Госдума и
Совет Федерации уже приняли
соответствующий Закон, однако
(по Конституции) он может всту�
пить в силу только после одобре�
ния его органами законодатель�
ной власти не менее, чем двух
третей субъектов Российской
Федерации.

Законодательное Собрание

ПоддержаПоддержали були будущую властьдущую власть

Символично, что 35 заседание Законодательного Собрания Челябинской об�
ласти, основными вопросами которого стали вопросы конституционного харак�
тера, состоялось в день 15�летия Конституции Российской Федерации. Южно�
уральские парламентарии подтвердили, что Основной Закон не только действу�
ет, но и развивается.

Челябинской области подавляю�
щим числом голосов, которое
определили депутаты фракции
«Единая Россия», согласилось с
тем, что необходимо «внести в
Конституцию Российской Феде�
рации, принятую всенародным
голосованием 12 декабря 1993
года, следующие изменения:

1) часть 1 статьи 81 изложить
в следующей редакции:

«1. Президент Российской
Федерации избирается сроком
на шесть лет гражданами Рос�
сийской Федерации на основе
всеобщего равного и прямого из�
бирательного права при тайном
голосовании»;

2) часть 1 статьи 96 изложить
в следующей редакции:

«1. Государственная Дума из�
бирается сроком на пять лет».

Практически нет сомнений,
что подобное решение примут и
другие регионы России. Однако
следует заметить, что поправки к
Конституции начнут действовать
только для будущей власти, для
Президента и Госдумы, которых
мы изберём на следующий срок.

Та же правовая ситуация и с
поправками в статью 103 Консти�
туции РФ, наделяющую Госдуму
дополнительными контрольны�
ми полномочиями в отношении
Правительства страны.

Южноуральские депутаты со�
гласились с тем, что часть 1 этой
статьи необходимо «дополнить
новым пунктом «в» следующего

содержания: «заслушивание еже�
годных отчётов Правительства
Российской Федерации о резуль�
татах его деятельности, в том
числе по вопросам, поставлен�
ным Государственной Думой».
Также пункт «а» части 1 статьи 114
будет изложен в следующей ре�
дакции: «разрабатывает и пред�
ставляет Государственной Думе
федеральный отчёт и обеспечи�
вает его исполнение; представ�
ляет Государственной Думе отчёт
об исполнении федерального
бюджета; представляет Государ�
ственной Думе ежегодные отчё�
ты о результатах своей деятель�
ности, в том числе по вопросам,
поставленным Государственной
Думой».

Иначе говоря, роль депутатс�
кого корпуса, народных избран�
ников в связи с этими поправка�
ми возрастает. Это ещё одно сви�
детельство развития демократии
в России.

Владислав ПИСАНОВ

В честь Героев
Впервые в честь дня Героев Отечества состо�

ялся торжественный губернаторский приём Геро�
ев России, Героев СССР и членов из семей.

В ресторан «Малахит» были приглашены 14 почёт�
ных земляков: два героя России – подполковник Алек�
сандр Хамитов и подполковник запаса, депутат фрак�
ции «Единая Россия» Законодательного Собрания Че�
лябинской области Сергей Зяблов, а также матери и
отцы 12 солдат и офицеров, получившие наивысшее
звание посмертно. Все они – Герои Отечества – на�
граждены за доблесть и героизм, проявленные во вре�
мя несения военной службы.

День Героев Отечества был учреждён Государствен�
ной Думой России в 2007 году. Праздник занял достой�
ное место в календаре памятных дат после девяносто�
летнего забвения. Дата 9 декабря выбрана не случай�
но. Дело в том, что в этот день 1769 года императрица
Екатерина II учредила орден Святого Георгия Победо�
носца. Им награждали воинов, проявивших в бою доб�
лесть, отвагу и смелость. Статус высшей военной на�
грады России ордену был возвращён в 2000 году.

Напомним, ледовый дворец для хоккейного клуба
«Трактор» строится в северо�западном районе Челя�
бинска. Возведение спортивного объекта ведётся пол�
ностью за счёт средств областного бюджета. Ледовая
арена сможет разместить одновременно 7 500 зрите�
лей. Кроме того, она способна трансформироваться в
сцену за несколько часов, причём без разморозки
льда. Это позволит проводить не только хоккейные
матчи, но и культурно�массовые мероприятия.
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ОТ ПЕРВОГО ЛИЦАНОВОСТИ

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО
Свой лес защитим сами

Проект закона «О регулировании лесных отношений в Челябинской об�
ласти» одобрили в на своём заседании депутаты комитета Законодатель�
ного Собрания Челябинской области по аграрной политике и земельным
отношениям. Появление закона продиктовано вступлением в силу в 2007
году нового Лесного кодекса РФ согласно которому субъекты федерации
получили право сами разрабатывать программы противопожарной безо�
пасности и финансировать их.

В 2008 году по инициативе губернатора Петра Сумина был создан областной
Центр охраны и защиты леса. Затраты на тушение пожаров будут финансиро�
ваться из федерального бюджета, а содержание и техническое оснащение — из
областного. Всего по области было открыто шесть филиалов, из них централь�
ный — в посёлке Каштак.

Собрание депутатов Златоустовского городского округа большое вни�
мание уделяет проблеме незаконных рубок леса. Вопрос стоит на посто�
янном контроле комиссии по социальной защите, здравоохранению и эко�
логии, депутатами создана рабочая группа по лесоустройству.

С октября в Собрании округа продолжает работать телефон «Горячей линии»,
на который жители сообщают информацию о фактах незаконных рубок леса.

Местные парламентарии совместно с милицией и общественной организа�
цией «Златэкология» по поступающим обращениям златоустовцев проводят вы�
ездные мероприятия с проверкой.

Наталья АЛЕКСЮК

Детям – в десять раз больше
Хорошие новости пришли из Правительства РФ. Обращение Заксоб�

рания Челябинской области о необходимости увеличения размера ком�
пенсационных выплат женщинам, находящимся в отпуске по уходу за ре�
бёнком до достижения им возраста трёх лет было рассмотрено Правитель�

ством и направлено в Министерство здравоохранения и
социального развития РФ. Об этом рассказал председа�
тель южноуральского парламента Владимир Мякуш:

� Наше Законодательное Собрание выступило с инициати�
вой увеличить компенсацию за воспитание детей. Обращение
уже рассмотрено и находится в разработке. Мы хотим сделать
сумму компенсации 500�600 рублей, исходя из возможностей
государства. А сейчас эта сумма в десять раз ниже, – меньше
ста рублей. Скорее всего, будет принят промежуточный вари�
ант. Нашу инициативу поддержали многие регионы России, и
хорошо, что над этим задумываются. Правительство нас заме�

тило, но это пока не тот результат, которого мы ждём, и об успехе можно будет
говорить только тогда, когда пособия матерям будут увеличены.

Комитет Законодательного Собрания Челябинской области по бюджету и на�
логам поддержал поправки в Конституцию РФ «Об изменении срока полномо�
чий Президента РФ и Государственной Думы» и «Об контрольных полномочиях
Государственной Думы в отношении Правительства РФ».

Напомним, что согласно предлагаемым поправкам, срок полномочий прези�
дента предлагается увеличить до шести лет, а Госдумы – до пяти лет. Кроме того,
новые нормы предписывают Правительству РФ ежегодно отчитываться перед
Госдумой о своей деятельности. На федеральном уровне их уже одобрили Гос�
дума и Совет Федерации. Для вступления в силу поддержку должны оказать не
менее двух третьих органов законодательной власти в регионах. По последним
данным, это уже сделали 14 регионов России.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Открылась новая школа
Менее года прошло с момента закладки фундамента школы в Новомус�

люмово, а сейчас здесь уже идут занятия. Школьники с 5 по 11 класс с
удовольствием обживают новое здание. Здесь созданы все необходимые
условия для комфортной и плодотворной учебы.

В трёхэтажном здании располагаются кабинеты физики, химии, информати�
ки, оснащённые самым современным оборудованием. В ближайшее время бу�
дет оборудован лингафонный кабинет для изучения иностранных языков. Кроме
того, в школе есть спортивный зал с душевыми и раздевалками, а также актовый
зал – самый большой в Кунашакском районе. Именно на его сцене в скором вре�
мени состоится торжественный праздник в честь открытия школы.

Учеников начали переводить в новомуслюмовскую школу из образователь�
ных учреждений соседних посёлков в начале сентября. К началу второй четверти
учебного года все 283 ученика уже сидели за партами. Дети с нетерпением жда�
ли переезда – ведь до этого им приходилось учиться в аварийной школе 1939
года постройки. Сейчас каждое утро их привозят на занятия на специальном ав�
тобусе, а после окончания уроков развозят по домам.

Современная школа – лишь часть инфраструктуры села Новомуслюмово. В
настоящий момент здесь есть всё необходимое для комфортного проживания:
практически полностью готово здание фельдшерско�акушерского пункта, ря�
дом со школой заложен фундамент плавательного бассейна, завершены стро�
ительные работы в детском саду. На возведение этих социально�значимых для
посёлка объектов из областного бюджета было направлено почти 200 милли�
онов рублей.

Напомним, строительство посёлка для переселения жителей села Муслюмо�
во идёт по совместной программе правительства Челябинской области и Гос�
корпорации «Росатом». Роль координатора в строительстве выполняет Южно�
Уральская корпорация жилищного строительства и ипотеки. Строительные ра�
боты начались в конце 2006 года, и сейчас в посёлке уже живут 47 семей. Всего
же к концу года будет сдано 130 домов первой очереди.

Даже в Послании Президента РФ про�
звучала тема школьного образования и
физического воспитания. «Мы получим
реальную отдачу, если учиться в школе
будет и увлекательно, и интересно. Если
она станет центром не только обязатель�
ного образования, но и самоподготовки,
занятий творчеством и спортом. Обра�
щаю внимание: российская школа не
имеет права быть ветхой – и в прямом, и
в переносном смысле этого слова. Необ�
ходимы не только новые образователь�
ные стандарты, но и новые нормы проек�
тирования школьных зданий и кабинетов,
оснащения медпунктов, столовых и
спортивных залов. Находиться в школе
ребёнку должно быть комфортно: и пси�
хологически, и физически». Почему руко�
водство страны всё чаще и чаще говорит
о «детском спорте», физическом воспи�
тании молодёжи? Потому что решить ам�
бициозную задачу вхождения к 2020 году
в пятёрку экономически развитых стран
без серьёзного улучшения качества жиз�
ни, без увеличения её продолжительнос�
ти, без государственного отношения к
здоровью нации просто невозможно.

Сегодня приоритетом является Чело�
век, именно он создаёт инновационную
экономику и строит гражданское обще�
ство. Без участия школы невозможно
воспитать человека будущего, конкурен�
тоспособного.

Ежегодно количество хронических
заболеваний у школьников возрастает на
10�20%. Просидев шесть�восемь уроков

В РУСЛЕ ПОСЛАНИЯ ПРЕЗИДЕНТА

Кеды в школьном ранце
В Государственной Думе прошёл «круглый стол» на тему: «Про�
блемы законодательного и финансового обеспечения развития
детско�юношеского спорта в Российской Федерации и пути
решения». Его участники отметили, что совершенствование мер
по созданию условий для развития детско�юношеского спорта,
воспитание здорового молодого поколения через привлечение
детей и молодёжи к регулярным занятиям физической культу�
рой и спортом являются приоритетными задачами государства.

за партой, в которую даже ноги не поме�
щаются полностью, съев «сухой паёк» и
не получив необходимой физической на�
грузки, ребёнок зарабатывает кучу забо�
леваний двигательного аппарата, пище�
варительной системы, органов зрения и
т.д. Сегодня роль физкультуры в систе�
ме образования сведена к минимуму. Из
тех грантов, которые Президент выделял
учителям, преподавателям физвоспита�
ния приходилось меньше 2%. Молодой
парень идёт после института не в школу,
а в охранную структуру, где он будет по�
лучать куда больше. На низкую зарплату
детских тренеров и преподавателей физ�
воспитания Д.А. Медведев просил об�
ратить внимание регионов ещё в февра�
ле этого года, будучи в Казани. Уже по�
вторно этот вопрос он поднял на заседа�
нии Госсовета в октябре этого года.

Не менее важный вопрос – как вов�
лечь детей в спорт, если у нас остались
послевоенные нормативы: пройти по
бревну, залезть по канату, прыгнуть че�
рез козла? Сегодня ребёнку это уже не
интересно.

Именно об этом говорила на заседа�
нии «круглого стола» легенда российско�
го спорта Ирина Роднина. Она предло�
жила подумать об организации школьных
спортивных клубов при их обязательном
юридическом и финансовым обеспече�
нии. О школьных спартакиадах. Она от�
метила, что большой резерв у нас и в сту�
денческом спорте.

Участники «круглого стола» стола от�

метили несовершенство практики диаг�
ностики уровня здоровья занимающихся
и оценки адекватности физических на�
грузок состоянию их здоровья. Медицин�
ское обеспечение спортивных школ ос�
таётся на низком уровне, не в полной
мере осуществляется систематический
контроль за состоянием здоровья зани�
мающихся.

О медицинском сопровождении
спортсменов, в том числе и занимаю�
щихся в ДЮСШ, говорила Светлана Иш�
муратова, депутат фракции «Единая
Россия» Госдумы, член Комитета по фи�
зической культуре и спорту. Уровень под�
готовленности и квалификация медра�
ботников в детских спортивных школах
оставляет желать лучшего, заработная
плата ниже, чем в медучреждениях. От�
сутствует система переподготовки и по�
вышения квалификации. Проводимая
диспансеризация занимающихся в
ДЮСШ не эффективна, так как в обсле�
довании не участвуют спортивные врачи.
Узкие специалисты из детских поликли�
ник плохо осведомлены о физиологичес�
ких особенностях организма системати�
чески занимающихся спортом.

Существующие в регионах врачеб�
но�физкультурные диспансеры не отве�
чают современным требованиям. Необ�
ходимы новые центры, успешно совме�
щающие интересы спортивной и вос�
становительной медицины. С поликли�
никой и реабилитационным стациона�
ром, большим учебным центром с при�
влечением соответствующих кафедр
университетов. Фармакологии и меди�
ко�биологическому сопровождению не�
обходимо уделять максимальное вни�
мание. У нас здесь есть резерв, Пекин
это подтвердил.

Практически каждый второй отмечал
недостаточное оснащение дошкольных и
образовательных учреждений учебно�

спортивным оборудованием и инвента�
рём, другими словами говорил о недо�
статочном финансировании.

Представитель Свердловской облас�
ти Сергей Чепиков обратил внимание
участников на необходимость возвраще�
ния к системе школ�интернатов для юных
спортсменов. У нас много талантливых
ребят живёт в «провинции», а интернаты
дали бы им и образование, и спортивную
специализацию. В Китае многие Олим�
пийские чемпионы вышли из подобных
интернатов. Там считается, если ребёнок
попал в школу�интернат, он обеспечен
сейчас и обеспечит себя в будущем.

В рекомендации «круглого стола»
вошло и предложение министра спорта,
туризма и молодёжной политики РФ Ви�
талия Мутко, которое он озвучил нака�
нуне: включить в перечень приоритетных
расходных обязательств субъектов РФ и
муниципальных образований, софинан�
сируемых за счёт средств федерально�
го бюджета в 2009 году и в плановом пе�
риоде 2010 и 2011 годов, утверждённый
распоряжением Правительства РФ от 20
сентября 2008 г.  №1376�р, материаль�
но�техническое обеспечение детско�
юношеских спортивных школ.

Регионам было рекомендовано раз�
работать программы привлечения детей
и молодёжи к систематическим заняти�
ям физической культурой и спортом.

Этот «круглый стол» отличался от
многих других тем, что среди участни�
ков не было людей случайных. Зал был
переполнен. Среди участников были
Александр Лосев, депутат фракции
«Единая Россия» Законодательного Со�
брания Челябинской области и Влади�
мир Репкин, бывший начальник
спортуправления города Челябинска. В
обсуждении проблемы приняли участие
многие прославленные спортсмены: и
Олимпийские чемпионы, и чемпионы
мира. Их предложения обязательно по�
падут в пакет рекомендаций, который
подготовят организаторы и доведут до
общественности.

Иван ПЕРШИН

Окончание, начало на стр. 1
Так, проекты развития Сибири и Даль�

него Востока, реализация которых уже
началась, могут дать свои результаты не
только к 2012 году, но и раньше. Это в том
числе и задачи развития Северного мор�
ского пути – например, если мы сейчас
приступим к строительству трёх новых
атомных ледоколов, а такие возможности
есть, то с учётом смежных отраслей обес�
печим занятость 50�70 тысяч человек.

Сегодня поздно теоретизировать о
том, вкладывать или не вкладывать госу�
дарственные деньги в российскую эконо�
мику. Такого вопроса больше нет. Вопрос
в другом – как обеспечивать эффектив�
ность инвестиций. И наиболее актуальная,
первоочередная задача здесь – сформи�
ровать максимально действенную систе�
му стимулов для банковского сектора.
Средства, полученные банками, должны
дойти до реального сектора, работать на
российскую экономику. Пока проблемы
здесь сохраняются – и об этом тоже нуж�
но говорить совершенно открыто.

Намеченные и уже реализуемые меры
поддержки корпоративных облигаций –
это тоже пример необходимых антикри�
зисных мер. Задача, которая возникает в
связи с этим, – установить критерии, ка�
кие предприятия могут рассчитывать на
такую поддержку в первую очередь. Сред�
ства бюджета, которые идут на поддерж�
ку экономики, – это средства налогопла�
тельщиков. Государство несёт ответ�
ственность за их эффективное использо�
вание. Но ответственность будут нести и
компании, получающие государственные
финансовые ресурсы.

Поддержка производства означает
сохранение и создание дополнительных
рабочих мест. Особая роль в решении
этой задачи принадлежит малому и сред�
нему бизнесу. Предстоит в достаточно ко�
роткое время создать максимально ком�
фортные и стимулирующие условия для
его развития: снизить избыточное адми�
нистративное и фискальное давление,
обеспечить энергетической и коммуналь�
ной инфраструктурой, помочь с заказами.
Это станет лучшим шагом к активизации
инновационной деятельности, где неболь�
шие компании вполне конкурентоспособ�
ны. Несомненно, что без участия малого
и среднего бизнеса мы не решим задачу
выхода страны на инновационный путь.

Кризис даёт шанс для технологическо�
го развития экономики. И это – важней�
ший шанс. Сложилась уникальная ситуа�
ция, когда многие зарубежные производи�
тели предлагают оборудование, порой, за
бесценок. Мы находимся в ситуации, ког�
да можем покупать заводы «под ключ» ис�
ключительно дёшево. В таких проектах, –
и я говорил это в том числе на съезде, –
объективно нуждаются, например, реги�
оны, богатые лесом. А значит, нужно ис�
кать подходы, позволяющие решать соот�

Кризис даёт шанс

ветствующие задачи буквально сегодня.
Но закупкой иностранной техники

нельзя злоупотреблять. Нужно проанали�
зировать структуру существующего госза�
каза с тем, чтобы максимально переори�
ентировать все его составляющие на оте�
чественного производителя.

Повышенного внимания требует аг�
рарный сектор. В условиях мирового эко�
номического кризиса неразумно ставить
поддержку собственного производителя
на второе место, и это особенно актуаль�
но для сельского хозяйства. Именно по�
этому во время «прямой линии» с Влади�
миром Путиным 4 декабря 2008 года было
сформулировано поручение профильным
министерствам ещё раз внимательно оце�
нить достаточность тех мер, которые при�
нимаются, чтобы облегчить отечествен�
ным сельхозпроизводителям возмож�
ность реализовать свою продукцию. А,
защищая интересы потребителей, нужно
жёстко ограничить размер торговой на�
ценки на продовольственные товары пер�
вой необходимости.

С сельхозпроизводством непосред�
ственно связано 16 млн. российских се�
мей – около 40 млн. человек. Работа АПК
– это во всех смыслах «их хлеб». И они –
также ещё и потребители, нуждающиеся
в качественной отечественной продукции
– вправе рассчитывать на адекватную гос�
поддержку. Заканчивается срок службы
вагонов для перевозки зерна, не хватает
элеваторов. Их ускоренное производство
сегодня станет и ответом на насущную
необходимость, и источником дополни�
тельной занятости.

Нужно поддерживать все формы хо�
зяйствования на селе, включая ведение
подсобного хозяйства, деятельность са�
доводческих товариществ, дальше упро�
щать процедуры оформления земель.
Кстати, именно на селе возможно органи�
зовать масштабное строительство мало�
этажных домов, себестоимость которых в

разы дешевле городского квадратного
метра.

Чтобы эффективно решать все пере�
численные задачи, партия обязана стать
силой, которая обеспечит взаимодей�
ствие государства, бизнеса, общества.
Диалог с объединениями предпринимате�
лей идёт. Оценивая его ход, можно ска�
зать, что сознание российского бизнеса
меняется. Будет только полезнее, если
эти перемены станут происходить быст�
рее. Судьба российского бизнеса нераз�
рывно связана с судьбой всей российской
экономики, трудовых коллективов пред�
приятий. Очень важно, чтобы это поняли
все российские предприниматели.

Решение задач в трудовой сфере – а
это сегодня главная социальная задача –
требует не просто диалога, но самого ак�
тивного сотрудничества с профсоюзами.
Идеи многих законопроектов, которые
стали законами в последние годы, рожда�
лись именно в диалоге с профессиональ�
ными союзами. Сегодня, работая с трудо�
выми коллективами, все мы должны в пол�
ной мере использовать наработанный по�
тенциал. Эта задача была отдельно по�
ставлена перед депутатами, выезжавши�
ми в субъекты федерации во время реги�
ональной недели. Ведь экономика – это не
просто денежные потоки. Это прежде все�
го трудовой потенциал наших граждан.
Сохраним его – обеспечим устойчивое
экономическое развитие.

Никто не должен остаться в одиноче�
стве перед лицом возникающих проблем.
И в первую очередь речь идёт о помощи в
поиске рабочего места и переквалифика�
ции. Нами организован мониторинг рын�
ка труда, оцениваются потребности в пе�

реподготовке кадров в различных субъек�
тах федерации. Однако при этом важно,
чтобы везде, где есть такая возможность,
были сохранены рабочие места и трудо�
вые коллективы.

Ключевая цель всех этих мер – продол�
жить решение задачи создания массового
среднего класса. Это именно те люди, с ко�
торыми прежде всего связана стратегия
развития страны, расширение её экономи�
ческого, социального, культурного потен�
циала. Это люди, которые уверены, что
сами смогут сформировать свою судьбу. И
государство, реализуя антикризисные
меры, обязано предоставить такую воз�
можность каждому гражданину.

Например, порядка 60 миллионов граж�
дан сейчас должны погашать взятые ранее
потребительские кредиты. В нынешних ус�
ловиях вполне оправданны будут решения
о запрете на одностороннее повышение
ставки по кредиту и о временном замора�
живании требований банков по возврату
кредита, если человек потерял работу.

Можно сказать, что сейчас все государ�
ственные и общественные институты про�
ходят проверку на свою эффективность, а
значит и конкурентоспособность. Первый
этап проверки уже пройден. И значит, ещё
раз подтверждается: в центре любых ан�
тикризисных программ должен быть чело�
век, обычный гражданин России с его ин�
тересами и надеждами. Тогда мы обяза�
тельно сумеем направить энергию кризи�
са в ускорение модернизации.

Борис ГРЫЗЛОВ,
Председатель

Государственной Думы,
Председатель партии

«Единая Россия»

Ограничить тарифы
В Челябинской области будет сохранено перекрёстное субсидирование.

Правительство региона принимает все меры для снижения роста тарифов в
следующем году. Первый заместитель губернатора Челябинской области Вла�
димир Дятлов побывал в Федеральной службе по тарифам, где добился ре�
шения о сохранении на 2009 год перекрестного субсидирования в регионе.

Это уменьшит рост тарифов на газ и электроэнергию для населения и бюджет�
ных учреждений, поскольку основную нагрузку по оплате услуг естественных моно�
полий по�прежнему возьмут на себя предприятия. Кроме того, как подчеркнул Вла�
димир Дятлов, сохранение перекрёстного субсидирования даёт экономию для об�
ластного бюджета более чем в 400 миллионов рублей. Эти средства пойдут, прежде
всего, на заработную плату, пособия и социальные программы.

Также на областном уровне приняты все меры для сокращения роста тарифов в
рамках полномочий региона, согласно существующему законодательству. Так, по
решению губернатора Петра Сумина из тарифов исключены инвестиционная состав�
ляющая, плата за подключение к сетям и рост зарплаты. Благодаря этому решению
рост среднеобластного тарифа на электроэнергию снизился с 13,5% до 11,9%.

Тем не менее, в общей структуре тарифов 80% составляющих регламентирует�
ся федеральным центром. В связи с этим 2 декабря в Ярославле на первом засе�
дании комиссии правительственной комиссии по региональному развитию, кото�
рое провел председатель правительства РФ Владимир Путин, губернатор Пётр
Сумин вместе с другими руководителями субъектов РФ предложил принять меры
по снижению или заморозке тарифов на уровне 2008 года в следующем году. Вла�
димир Путин обещал рассмотреть данный вопрос на одном из заседаний прави�
тельства страны. Кроме того, появилась информация о том, что министерство эко�
номического развития РФ рассматривает предложение об ограничении роста та�
рифов на следующий год пятью процентами, – по крайней мере, в первом кварта�
ле. Как отметил Владимир Дятлов, решение о заморозке тарифов уже принима�
лось правительством страны в 1998 году. Тогда тарифы держались на одном уров�
не три года. Данная мера в нынешних условиях, по мнению Владимира Дятлова,
благоприятно скажется на экономике страны, поможет предприятиям и бизнесу
максимально быстро преодолеть негативные последствия мирового финансового
кризиса и окажется существенной поддержкой для населения.

Прежде защитники южноуральских лесов от пожаров определялись на кон�
курсной основе, это были, в основном, частные фирмы, и, к сожалению, боль�
шинство не справлялось со своей работой достойно. Кроме того, были зафикси�
рованы случаи, когда вместо того, что бы тушить лесные пожары, очередная час�
тная фирма занималась незаконной вырубкой деревьев. Теперь на страже безо�
пасности лесов встанут настоящие профессионалы нового Центра.

Кроме того, комитет высказал свою поддержку обращению Самарской Губерн�
ской Думы к министру сельского хозяйства РФ Алексею Гордееву. Речь идёт об из�
менениях в методику определения размера утраты и страховой стоимости урожая.
Дело в том, что сейчас на полях России появляется всё больше новых сортов зер�
новых и овощных культур, и далеко не все из них районированы, то есть внесены в
областные реестры. Из�за этого при потере урожая «неучтённых» сельхозкультур,
даже, если урожай был застрахован, владельцу не выплачивается страховка. Имен�
но поэтому работники сельского хозяйства опасаются внедрять новые, более уро�
жайные культуры, что тормозит развитие сельского хозяйства в целом. Конечно,
методику ещё предстоит разработать на федеральном уровне, но положительная
тенденция уже в том, что об этом задумались на уровне области.

Елизавета ВОРОБЬЁВА
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СЛУХИ НА�ГОРА

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ
Новый спикер – молодым

Информацию по самым сложным и актуальным социальным вопросам
получили молодые депутаты на последнем заседании Молодёжного реги�
онального собрания депутатов Челябинской области.

Заместитель министра социальных отношений Челябинской области Валерий
Лугинин дал подробную информацию о предстоящем в будущем году переходе
на денежную компенсацию по оплате жилищно�коммунальных услуг льготным
категориям граждан. Главные принципы перехода в том, чтобы люди не почув�
ствовали неудобств и получили денег не меньше, чем сэкономили бы раньше, до
реформы, а предприятия ЖКХ стали заинтересованы в том, что бы улучшить ка�
чество предоставляемых услуг и тем привлечь больше денежных средств от граж�
дан. Закон о денежной компенсации будет рассмотрен ЗСО уже в конце декабря
2008 года. А во втором полугодии 2009 года по инициативе губернатора Петра
Сумина и председателя Законодательного Собрания Челябинской области Вла�
димира Мякуша план перехода пройдёт дополнительный анализ, что бы предус�
мотреть возможные последствия и возможности реализации плана в условиях эко�
номического кризиса. К июлю 2009 года область должна быть готова полностью.

Здоровье матери-природы
Многие годы ведётся на Южном Урале работа по инвентаризации при�

родных памятников. Часть по ряду причин потеряна, часть сохранена и тре�
бует постоянной заботы о себе. Не случайно вопрос обсуждался на засе�
дании комитета Законодательного Собрания по экологии, природополь�
зованию, недрам и чрезвычайным ситуациям.

Первыми рассмотрены проекты постановлений ЗСО «О памятнике природы
Челябинской области озере Большой Кисегач, памятнике природы Челябинской
области озере Еловое и признании утратившими силу постановления Законода�
тельного Собрания Челябинской области «Об утверждении границ памятника при�
роды Челябинской области озера Большой Кисегач и его охранной зоны», «Об
утверждении границ памятника природы Челябинской области озера Еловое и
его охранной зоне». Дело в том, что статус памятника природы, мешающий раз�
витию туризма, уступит место статусу курортной зоны.

Затем внимание было уделено проекту постановления о внесении измене�
ний в областную целевую Программу природоохранных мероприятий оздоров�
ления экологической обстановки в Челябинской области на 2006�2010 годы.
Необходимость в этом возникла в связи с ранее принятой документацией. В
70�80�е годы все памятники природы были определены решением областного
исполкома народных депутатов. Сейчас ведётся работа по инвентаризации этих
природных объектов и уточнению границ природных территорий. Многие, по�
скольку не охранялись, утратили свою ценность, некоторым нужна дополнитель�
ная защита и охрана.

На сегодняшний день в Челябинской области уточнено общее количество па�
мятников: 175 особо охраняемых природных территорий и два национальных пар�
ка федерального значения. Из них 20 заказников площадью 500 тысяч гектаров и
155 природных памятников общей площадью около 180 тысяч гектаров. Измене�
ния, вносимые в Программу, позволят видеть полную картину и улучшить охрану
объектов. Научное, экологическое исследование – всё требует обоснования.

В то же время в 80�е годы некоторые памятники на территории заказников
приобрели двойной статус, это также требует корректировки. У каждого объекта
– свой режим охраны, его нужно пересмотреть и определить. Кстати, самый пер�
вый национальный парк был объявлен ещё царским правительством, в 1916 году
им стал Баргузин. Ильменский государственный заповедник объявлен нацио�
нальным парком чуть позже, в 1920 году.

Завершили повестку вопросами общефедерального значения. Депутаты под�
держали идею введения шестилетнего срока полномочий президента Российс�
кой федерации и проект постановления, одобряющий новый федеральный закон
о поправке в Конституцию. Речь идёт о контрольных полномочиях Государствен�
ной Думы в отношении правительства Российской федерации. Словом, от мест�
ных забот депутаты сразу перешли к общероссийским и благополучно, оператив�
но их решили.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Руководство ОАО по добыче угля
«Челябинская угольная компания» под�
робно отчиталось перед профсоюзом о
реорганизации предприятия. По сло�
вам, председателя Совета директоров
ЧУК, депутата фракции «Единая Рос�
сия» Законодательного Собрания Челя�
бинской области Константина Струко�
ва, трагедии в этом нет. Просто шахты
«Капитальная» и «Комсомольская» от�

Уголь: здравый смысл преобладает
В интернете, а следом — в письме в высшие инстанции от Неза�
висимого профсоюза горняков появилось сообщение, что Челя�
бинская угольная компания якобы увольняет 3000 работников,
затапливая две шахты. По этому поводу собрался весь профсо�
юзный актив горняцкого предприятия. Что же случилось?

ОТКРЫТОЕ ОБРАЩЕНИЕ
к Президенту РФ Д. А. Медведеву,

председателю Правительства РФ В.В. Путину,
сенаторам и депутатам Федерального Собрания РФ,

губернатору Челябинской области П.И. Сумину
Профсоюзная организация Челябинской угольной компании глубоко возмуще�

на событиями, которые происходят вокруг нашего трудового коллектива. В нелёг�
кое для экономики и промышленности страны время находятся люди, которые пы�
таются всяческими путями дестабилизировать и так напряжённую ситуацию в
угольной промышленности.

В частности, так называемый Независимый профсоюз горняков позволил себе
преступно необоснованные нападки на предприятия Челябинского угольного бас�
сейна. Из тёплых московских кабинетов, основываясь на собственных клеветни�
ческих измышлениях, они пытаются создать нездоровую обстановку в коллективе
горняков и городах угольщиков.

Мы категорически против подобного рода заявлений, требуем привлечь руко�
водство НПГ к уголовной ответственности за клевету. Подобные поступки в сегод�
няшней ситуации сравнимы с террористической угрозой.

На самом деле Челябинская угольная компания – социально ответственное и
значимое предприятие, обеспечивающее работой более 5000 человек, является
градообразующим предприятием. На предприятии предпринимается ряд антикри�
зисных мер, не связанных с массовым увольнением персонала. Более того, ни один
шахтёр, реально добывающий уголь, не уволен и не будет уволен. Напротив, мы
испытываем настоящую кадровую проблему подземных рабочих. К сожалению,
пока низок в молодёжной среде престиж шахтёрской профессии.

В последние годы, с момента реорганизации РАО «ЕЭС России», у шахтёров
начались тяжёлые времена: у нашей угольной компании объёмы закупа угля упали
в пять раз! Энергетики предпочитают импортные угли, отказываясь приобретать
российские, что явно расходится с антикризисными мерами Правительства РФ.

Но даже в самые сложные времена предприятие справлялось, справляется и
будет справляться со своими проблемами. Угольная отрасль нужна Челябинской
области, и она будет жить, несмотря на подрывные заявления деятелей, которые
понятия не имеют – что такое шахтёрский труд.

Просим дать правильную оценку дестабилизирующим действиям НПГ. Появись
они в нашем коллективе, мы бы поговорили с ними по�нашему, по�шахтёрски!

С уважением:
В.А. РИММЕР

председатель ОППО «ЧУК» Росуглепрофа,
(всего 15 подписей руководителей

профсоюзных организаций подразделений)

ситься с пониманием к каждому сотруд�
нику, к его личным проблемам. А для
этого проводить регулярные собрания,
встречаться с людьми.

Ни в одном подразделении не про�
изошло ни одного незаконного уволь�
нения, отметили профсоюзные активи�
сты. Ни один шахтёр, которых и так не
хватает, не был уволен, если не нарушал
трудовой дисциплины. «Надо убрать
бездельников из коллектива!» – заяви�
ли представители профсоюзных орга�
низаций компании.

Они также отметили, что нарушений
Коллективного договора нет, заработ�
ная плата выплачивается вовремя.

Понятно, не могли активисты объе�
динённой первичной профсоюзной
организации Российского независимо�
го профсоюза горняков угольной про�
мышленности (Росуглепрофа) обойти
стороной клеветническое заявление
Независимого профсоюза горняков о
том, что в Челябинской угольной ком�
пании якобы «около трёх тысяч горня�
ков остаются без работы», что шахты
будут затоплены! На эти измышления
работники предприятия решили дать
свой ответ, направив его президенту
Д.А. Медведеву, председателю прави�
тельства, лидеру партии «Единая Рос�
сия» В.В. Путину, в Совет Федерации,
Госдуму, губернатору П.И. Сумину, в
средства массовой информации.

Ирина ЯББАРОВА

работаны, пока они будут законсерви�
рованы. Все силы решено бросить на
развитие Коркинского разреза и шах�
ты «Коркинская».

При этом до 700 человек будет уве�
личен штат Корскинских подразделений
ЧУКа, планируется, что это произойдёт
за счёт тех специалистов, которые пока
трудятся на «Капитальной» и «Комсо�
мольской» шахтах. Уже решён вопрос с

доставкой рабочих до места работы в
Коркино. К слову, управленческий пер�
сонал также переедет в Коркино.

Руководство Челябинской угольной
компании пошло на такие меры из�за
сложной экономической ситуации:
энергетики вдвое по сравнению с про�
шлым годом снизили уровень потребле�
ния угля. При этом уровню заработной
платы серьёзные изменения не грозят.

� Наша задача в сложившейся ситу�
ации – не увольнять по списку всех под�
ряд, а войти в положение и при необхо�
димости оказать посильную помощь
каждому сотруднику коллектива, – под�
черкнул Константин Иванович. – Мы
должны сделать всё, чтоб шахтёров не
обвиняли в усугублении ситуации, как
это было в 90�е годы.

Руководство Челябинской угольной
компании считает, что сложившаяся си�
туация только укрепит сплочённость
коллектива предприятия, а даст новые
возможности для его сохранения, моби�
лизации и чёткой организации труда.

Как заметил председатель профко�
ма ЧУК Виктор Риммер, от профсоюз�
ных работников, начальников участков
и отдела кадров сейчас многое зависит.
Необходимо тактично объяснить каждо�
му человеку причины предпринятых
мер. Он уверен: чтоб предотвратить
распространение нелепых слухов на
предприятии, необходимо умело орга�
низовать работу с коллективом, отно�

В КОМИТЕТАХ

О демографической ситуации и её значении для муниципалитетов рассказа�
ла заместитель руководителя территориального органа федеральной службы го�
сударственной статистики по Челябинской области Ольга Лосева. Смертность
превышает рождаемость в Челябинской области, как и во всей России с 1992 года.
Только с 2006 года на государственном уровне начали предприниматься меры по
выравниванию демографии. Вопрос до сих пор стоит остро. Однако смертность
удалось стабилизировать, а рождаемость повышается. В частности, меры по под�
держке рождения второго и третьего ребёнка позволяют реализовать возможно�
сти для запланированных рождений. Конечно, тенденции нельзя назвать устой�
чивыми, но они есть и они положительные. Что касается миграции, то в 2008 году
она сократилась в несколько раз. В частности, – миграция из Казахстана. А вот
миграция городских жителей в сёла, наоборот, повысился из�за активно разви�
вающегося коттеджного строительства.

Кроме того, молодые депутаты получили информацию об итогах проведения
летнего отдыха, оздоровления и занятости детей на прошедших летних канику�
лах и о программе государственного софинансирования пенсии. А дальнейшее
обсуждение проблем, планов прошло за круглым столом на тему «Современная
экономическая ситуация». Там депутаты смогли обменяться мнениями и опытом
друг с другом, наладить контакты между разными муниципальными районами и
центром. Об этом говорит председатель Молодёжного регионального собрания
депутатов, председатель комитета ЗСО по делам молодежи, культуре и спорту
Руслан Гаттаров:

� Именно для того мы и создали эту площадку, чтобы постоянно быть в кон�
такте и получать обратную связь от районов. Условия жизни нашей области на
данный момент непростые. Сегодня мы говорим о кризисе, говорим правду, не
пряча голову в песок. В Челябинской области есть проблемы, и их нужно ре�
шать. Информация, которую получают здесь депутаты поможет им работать на
местах, участвовать в жизни своих избирателей, объяснить им что�то, сказать
доброе слово или помочь найти новую работу или направление в деятельности.
И мы хотим получить обратную связь от них. В области около ста молодых депу�
татов. К сожалению, не все имеют возможность приезжать на заседания, ведь
есть сельские депутаты, и ещё не разработана схема, чтобы и они смогли уча�
ствовать в заседаниях и круглых столах. Несмотря на эти трудности, я могу ска�
зать, что площадка заработала, и поэтому я, как и говорил ранее, передаю свой
пост председателя человеку, кандидатура которого не раз обсуждалась и выз�
вала одобрение.

Новым председателем Молодёжного регионального собрания депутатов Челя�
бинской области стал депутат Магнитогорской городской думы Андрей Старков.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

ИНИЦИАТИВА

В начале своего выступления наш гу�
бернатор охарактеризовал текущую со�
циально�экономическую ситуацию обла�
сти и меры, которые предпринимаются
на региональном уровне в этой связи.
Пётр Сумин подчеркнул, что обстановка
в области рабочая, предприятия на ходу,
в основном благодаря потенциалу, на�
копленному за последние 10 лет, когда на
технологическое обновление производ�

Предложения Сумина
На заседании правительственной комиссии по вопросам реги�
онального развития, которое провёл председатель правитель�
ства РФ Владимир Путин в Ярославле, выступил губернатор Че�
лябинской области Пётр Сумин. Он предложил хотя бы на год
заморозить тарифы на продукцию и услуги естественных мо�
нополий в условиях мирового финансового кризиса.

ства было направлено 240 млрд. рублей.
Тем не менее, если ещё в начале года
рост промышленного индекса превышал
10%, то по итогам года динамика будет
минимальная. Нет платёжеспособного
спроса на металлопродукцию, с перебо�
ями работают машиностроители, при�
тормаживают предприятия стройиндус�
трии и строители, – перечислил причи�
ны глава региона. Прогноз на следующий

год показывает, что общее падение мо�
жет составить порядка 10�15%. В теку�
щем году инвестиции выросли на 26%,
составили 140 млрд. рублей и 3 млрд.
долларов. В следующем году объём мо�
гут снизиться на четверть.

Пётр Сумин также дал оценку ситуа�
ции на рынке труда, указав, что безра�
ботица в области всегда была одна из са�
мых низких в стране (1,1% – 18,7 тысяч
человек), но за два последних месяца в
службы занятости подано заявок на
увольнение почти 8 тысяч человек. С учё�
том этого правительство области разра�
батывает меры повышения занятости и
защиты людей. Будет оказана финансо�
вая поддержка субъектам малого и

среднего бизнеса, создающим
новые рабочие места, около 4,5
тысяч человек будет трудоустро�
ено во вводимых крупных соци�
альных объектах, включая феде�
ральный кардиоцентр. Есть ре�
зерв в 15 тысяч вакансий на рын�
ке труда, для их заполнения про�
фобучение пройдут 9 тысяч чело�
век. В бизнес�инкубаторах и на
курсах по созданию собственно�
го дела пройдут подготовку 1200
безработных граждан. Завершая
анализ текущей экономической
обстановки в регионе, Пётр Су�
мин сообщил, что с октября со�
кращается объём налоговых по�
ступлений в региональный бюд�
жет, поэтому проект бюджета на
будущий год предусматривает
сокращение расходов на 30%.

Также Пётр Сумин перечис�
лил меры, которые предприни�
маются правительством облас�
ти. Уставной капитал областной
корпорации жилищного строи�
тельства и ипотеки увеличен на
500 млн. рублей и составляет
сейчас 2,6 млрд. рублей. 1,5
млрд. рублей выделено на точеч�
ную поддержку предприятий, по�
павших в сложную ситуацию. В
список вошли более 100 пред�
приятий, в первую очередь гра�
дообразующие. Налажено взаи�
модействие с банковским сооб�
ществом по поддержанию ус�

тойчивости финансового сектора эко�
номики области. Составлен рекоменда�
тельный список стратегических пред�
приятий, кредитование которых целе�
сообразно в первоочередном порядке.
Создан гарантийный фонд для кредито�
вания и точечной поддержки малого
бизнеса, особенно для тех, кто впервые
будет открывать своё дело. Получают
дополнительную поддержку десятки
малых предприятий, технопарки и биз�
нес�инкубаторы. Принят закон, откры�
вающий малому бизнесу длительную
аренду муниципального имущества и
выкуп его в рассрочку до 5 лет. На реги�
ональном уровне рассматривается
предложение председателя правитель�
ства РФ Владимира Путина о снижении
налогов на малый бизнес. Начата опти�
мизация расходов бюджетных органи�
заций и тарифов, утверждаемых муни�
ципальными органами.

В своём выступлении губернатор
поддержал меры, которые реализует
правительство страны. Чрезвычайно
важными Пётр Сумин назвал оказание
господдержки бизнесу, предоставле�
ние кредитных гарантий и субсидий
оборонно�промышленному комплексу,
своевременную выплату компенсаций
селу части расходов на дизтопливо и
удобрения, направление средств на
выкуп квартир, перенос финансирова�
ния ремонта жилья с 2010 года на 2009
год. Кроме того, 14 крупных предприя�
тий области за последние две недели
получили кредиты на 11 млрд. рублей.
ММК получил принципиальное согла�
сие на открытие в Сбербанке кредитной
линии на сумму 16,3 млрд. рублей. Это
позволит комбинату продолжить стро�
ительство стана 5000, а ЧТПЗ – стана по
производству трубы большого диамет�
ра, подчеркнул губернатор.

Пётр Сумин внёс ряд предложений
по принятию дополнительных мер, ко�
торые необходимо, по его мнению, ре�
ализовать на федеральном уровне. Гу�
бернатор предложил заморозить тари�
фы на продукцию и услуги естественных
монополий хотя бы на год, обнулить
ввозные пошлины на сырьё для метал�
лургов, одновременно введя механизм
квотирования или увеличения ставки
пошлин на импорт металлопродукции.
Пересмотреть миграционную квоту. В
текущем году она выросла на 20% (с 34
тысяч человек до 43 в следующем году).

Яков САМОЙЛОВ
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МИНИСКАНВОРД

НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

Едет человек в троллейбу�
се. Хмурый. И думает: «Вок�
руг одно быдло, начальник
– кретин, жена – стерва». За
спиной ангел�хранитель с
блокнотом и ручкой. Запи�
сывает: «Вокруг – быдло,
начальник – кретин, жена –
стерва». И в свою очередь
думает: «Вроде было уже. И
зачем ему это всё время?
Но раз заказывает – надо
исполнять».

Как поздно вечером двум
выпившим друзьям доехать
до дома на своих машинах?
Всё просто – один взял ма�
шину другого на буксир�
ехали медленно, с включен�
ными аварийками. Гаишни�
ки никак не реагировали.
Возле дома «накатили»
ещё. Дома жёнам «честно»
сказали, что приехали трез�
выми, а выпили возле дома,
– есть свидетели...

Автомат, где деньги на теле�
фон кладут. Длинная оче�
редь... Старушка пытается
разобраться в устройстве и
пополнить баланс. Наконец
потыкала по кнопкам и ав�
томат выдаёт: подтвердите
правильность набранного
номера. Тут бабулечка, не
долго думая, наклоняется к
отверстию куда суют день�
ги и громко так: ПОДТВЕР�
ЖДАЮ!

К зубному врачу, трясясь от
страха, заходит больной.

ДЕЛА ДЕПУТАТСКИЕ

БЕЗОПАСНОСТЬ
Проверка на прочность

В Челябинской области подведены первые итоги
проверки безопасности социальных объектов: более
90% больниц, поликлиник, школ и детских садов при�
знаны полностью работоспособными.

Каждую южноуральскую поликлинику, школу, больницу,
дом культуры проверяет специальная комиссия, в состав
которой входят представители Госстройнадзора, муниципа�
литета и комиссии по чрезвычайным ситуациям. Если при
первичном осмотре помещения выявляются технические
неисправности, то представители министерства строитель�
ства проводят детальную проверку здания: фундамента,
грунта, несущих конструкций.

На сегодняшний день из 3554 объектов, подлежащих
проверке, проверено 2220. Закончено проведение прове�
рок в 10 муниципальных образованиях, в том числе Челя�
бинске, Чебаркуле, Агаповском и Варненском районах. Из
474 зданий, подведомственных областным министерствам,
проверки проведены на 205 объектах. Успешнее всего с по�
ставленной задачей справилось министерство социальных
отношении, сотрудники которого не только организовали
обследование подведомственных объектов, но и оказали
помощь муниципальным образованиям в организации про�
верок профильных учреждений.

По результатам проведенных проверок полностью рабо�
тоспособными признаны почти 90% зданий, ограниченно
работоспособными – 10% или 239 объектов. По каждому
вынесены отдельные предписания по устранению техничес�
ких недостатков, которые должны быть ликвидированы в
ближайшее время.

Из числа всех проверенных объектов 14 признаны нера�
ботоспособными: девять детских садов в Челябинске, Сне�
жинске и Копейске, дворцы культуры в Сатке и Троицке, об�
ластная специализированная психиатрическая больница в
Озерске. Эксплуатация этих зданий прекращена полностью
либо частично – тех помещений, которые представляют
опасность для пребывания людей.

Несмотря на в целом активную работу, проводимую в
области по проверкам социальных объектов, ряд муници�
пальных образований – Нагайбакский, Верхнеуфалейский
и Брединский районы – ещё не приступили к оценке техни�
ческого состояния зданий.

� Придется удалить зуб, – гово�
рит врач. Больной трясётся
ещё сильнее. Врач наливает
ему стопку спирта:
� Выпейте для храбрости.
Больной выпивает и переста�
ет трястись.
� Ну как, набрались храбрости?
� Ого! Пусть теперь кто�нибудь
попробует тронуть мой зуб.

На юге. Пышнотелая блон�
динка ведёт себя вызывающе
– строит глазки, хихикает,
громко разговаривает. Усев�
шись на волнорез, изобража�
ет, что не может сойти в воду
без посторонней помощи.
Протягивает руку к проплыва�
ющему мимо мужчине:
– Мужчина, помогите даме!
В ответ слышит (и весь пляж
тоже):
– Я уже не мужчина, я сегод�
ня уезжаю!

На встречу со своим из�
бранником пришли около 200
человек, в том числе предсе�
датели КТОС и старшие до�
мов района машинострои�
тельного завода. В начале
разговора Сергей Лемешев�
ский проинформировал со�
бравшихся о своей депутат�
ской деятельности в 2008
году, подробно отчитался о
ходе выполнения наказов из�
бирателей.

Тема встречи была выбра�
на неслучайно. По числу об�
ращений в Общественную
приёмную депутата преобла�
дают обращения, связанные
с состоянием дел в ЖКХ. Сер�
гей Лемешевский рассказал
о ситуации на рынке комму�
нальных услуг и о том, зачем
нужны в этой сфере преобра�
зования. По его мнению, в
Златоустовском городском
округе, третьем по численно�
сти городе Челябинской об�
ласти, необходимо создать
чёткую структуру предостав�
ления коммунальных услуг
населению.

Такой масштабный смотр
творчества мастеров изобра�
зительного искусства прово�
дится всего один раз в пять

Лики современного искусстваЛики современного искусстваЛики современного искусстваЛики современного искусства
В Челябинске открылась региональная выставка «Урал�Х». Лучшие
работы художников и скульпторов из Башкортостана, Екатеринбурга,
Златоуста, Кургана, Магнитогорска, Нижнего Тагила, Орска, Тюмени,
Ханты�Мансийска и Челябинска представлены на трёх крупнейших
выставочных площадках города — в Краеведческом музее, Музее
искусств и Выставочном зале Союза художников. Всего в выставке
участвует почти 600 представителей художественного искусства.
Выставка будет работать до 21 декабря.

лет. В этом году центром про�
ведения выставки избран Че�
лябинск. Юбилейная выстав�
ка открывается почти 40 лет

спустя после проведения в
Челябинске региональной
выставки «Урал Социалисти�
ческий». С тех пор измени�

лось многое. Появились как
новые музеи и выставочные
залы, так и новые яркие твор�
ческие имена. Сегодня Челя�
бинск – культурная столица
Южного Урала.

В картинах художников –
и духовность россиян, и их
история. Например, цикл
картин «Древние лики», напи�
санные художниками из Ека�
теринбурга Василием и Лю�
бовью Анциферовыми посвя�
щён теме христианской ре�
лигии. Можно сказать, что
это почти иконы. Неканони�
ческие, конечно, но и они за�
ставляют задуматься над
прошлым и будущим. Потем�
невшие лики святых смотрят
на нас с современных поло�
тен словно из глубины веков.
Кем они были на самом деле?
И что значат теперь для нас?

Здесь слились и тради�
ции, наработанные годами и
десятилетиями, и современ�
ность. Традиционные мате�
риалы – войлок, шерсть, лён
– использует для создания
своих картин�гобеленов че�
лябинская художница Ольга
Сокарева, а вот Константин
Черепанов из Магнитогорска
из дерева и металла создал
собственный «Город масте�
ров», где одинаково есть ме�
сто и заводам с трубами и

Откровенный диаОткровенный диалоглог
Депутат фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания
Челябинской области Сергей Лемешевский провёл в Златоустовском
избирательном округе № 7 встречу с избирателями. Главной темой
встречи стало состояние городского жилищно�коммунального
хозяйства и реализация Федерального закона № 185 «О Фонде
содействия реформированию жилищно�коммунального хозяйства»,
который определяет условия и порядок получения регионами и
муниципальными образованиями денежных средств на проведение
капитального ремонта многоквартирных домов.

Далее беседа прошла в
формате вопрос�ответ. Обо�
значить свою проблему смог
каждый из присутствующих.
Жители много говорили о ре�
ализации программы «Чистая
вода», являющейся главным
предвыборным наказом Сер�
гея Лемешевского, и отмети�

ли, что качество холодной пи�
тьевой воды улучшилось, но
остаются проблемы с каче�
ством горячей воды. Этот
вопрос, подчеркнул депутат,
можно решить только в одном
случае – при проведении ка�
питальных работ в домах.
Нужно менять систему водо�
снабжения с открытой на зак�
рытую, лишь тогда горячая
вода будет такого же каче�
ства, как холодная. Эту про�
блему понимают все: и в об�
ласти, и в городе. И при полу�
чении средств из федераль�
ного бюджета на реформиро�
вание ЖКХ она будет решать�
ся, но это перспектива не од�
ного года.

В связи с финансовым
кризисом горожане интере�
совались ситуацией на гра�
дообразующем предприятии
– Златоустовском машино�
строительном заводе, гене�
ральным директором которо�
го является депутат. Ситуа�
ция непростая, но руковод�
ством принимаются все воз�
можные меры по стабилиза�
ции положения, по недопу�
щению массового сокраще�
ния работников. Первооче�
редные задачи, определен�
ные руководством, – своев�
ременная выплата заработ�
ной платы и проплата теку�
щих налоговых платежей.

Ещё одним острым вопро�
сом, поднятым во время
встречи, стал вопрос аварий�
ности на отрезке ул. Грибое�
дова по Миасскому тракту. По
данной проблеме Сергеем
Антоновичем ведётся боль�
шая работа, сделаны запросы

в областное Управление
ГИББД, правительство обла�
сти и непосредственно губер�
натору Петру Сумину с
просьбой оказания содей�
ствия в закрытии движения
большегрузного транспорта
со стороны Миасса по Миас�
скому тракту до выполнения
строительно�монтажных ра�
бот по организации движения
большегрузного транспорта в
обход Златоуста. Также Сер�
гей Лемешевский выступил с
инициативой проведения в
ближайшее время совещания
по данному вопросу на уров�
не главы Златоустовского го�
родского округа с принятием
конкретных предложений,
указанием сроков выполне�
ния и ответственных.

Подводя итоги встречи,
Сергей Лемешевский отме�
тил, что нужна консолидация
общественности и всех уров�
ней власти, особенно в слож�
ные, кризисные моменты.
Депутату необходимы пред�
ложения, наказы, видение
проблем избирателями.

Все прозвучавшие вопро�
сы, а также поданные письма,
обращения, пожелания будут
обязательно рассмотрены,
ответы златоустовцы получат
лично или через средства
массовой информации.

Подобные встречи помо�
гают иметь более полное
представление о процессах,
происходящих в обществе,
знать лучше проблемы, с ко�
торыми сталкиваются люди и,
впоследствии, на законода�
тельном уровне их решать.

Максим ПИСЬМЕННЫЙФото Владимира ГОЛЫНКИНА

аренды муниципальных не�
жилых помещений, были
даже мнения о том, что Союз
художников может лишится
своих мастерских. Уже сейчас
создаётся единый «Челябин�
ский центр искусств», которо�
му на баланс будут переданы
все помещения. Все выста�
вочные залы и творческие ма�
стерские будут сохранены за
художниками, которые ими и
раньше пользовались. Глав�
ная наша задача в том, чтобы
искусство имело возможнос�
ти для развития, и все твор�
ческие союзы получали дос�
таточное финансирование.
Если сейчас, в нелёгкое для
всех нас время, перестать
поддерживать творческие
Союзы, мы можем потерять
те ценности в вопросах живо�
писи и искусства, которые
нарабатывали не один деся�
ток лет.

Поддержку со стороны об�
ласти отметил и председа�
тель областного Союза ху�
дожников Евгений Варгот:

� Благодаря губернатору и
Законодательному Собранию
Челябинской области впер�
вые в России законодательно
признаны творческие союзы.
Мы поняли, что не потеряны,
и нас есть, кому защитить.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Отдельные комфорта�
бельные коттеджи ждут своих
гостей! К вашим услугам –
просторное кафе, караоке�
бар, где вам предложат по
домашнему приготовленные
завтрак, обед и ужин. Для лю�
бителей активного зимнего
отдыха – велосипедные и
лыжные прогулки, катание на

Новый год на природе
В ста километрах от Челябинска, на границе с Ильменским
заповедником, в окружении уральских гор находится озеро Большой
Теренкуль. Хвойный лес, свежий горный воздух, красивая природа —
мир, полный жизни, скрытой от глаз посторонних, прикасаясь к
которому забываешь все передряги и заботы шумной городской суеты.
В этом сказочном уголке природы, на самом берегу озера расположен
семейный пансионат «Сфера».

коньках и ледяной горке. А
маленькие гости попадут в
настоящий мир развлечений,
их с нетерпением ждёт детс�
кий игровой клуб «Волшебная
страна» с лабиринтами и на�
дувным батутом, весёлыми
аттракционами и интересны�
ми играми, с внимательным и
заботливым персоналом.

Финская сауна с бодря�
щей родниковой водой и рус�
ская банька рядом с прору�
бью на берегу озера, уютные
закрытые беседки с мангаль�
ными зонами станут местом
приятного продолжения ва�
шего отдыха.

Красивое чистое озеро го�
тово подарить рыбакам пре�

красный улов: в Б. Теренкуле
водятся карп, щука, линь, бе�
лый амур и толстолобик.

Для вашего спокойствия
территория и автостоянка
полностью охраняются.

Идеальное место для про�
ведения банкетов, фуршетов
и корпоративных торжеств!

Специальное предложе�
ние – празднование Нового
года со скидкой на прожива�
ние 15%!

Телефоны для бронирова�
ния путёвок: 721�89�94,
722�78�87.

Сайт: www.terenkul.ru

ОТДЫХАЙ!

домнами, и храмам со святы�
ми ликами.

Выставочный зал Союза
художников посетил предсе�
датель Законодательного Со�
брания Челябинской области
Владимир Мякуш. Он осмот�
рел выставку, а также встре�
тился с председателем Союза
художников Челябинской об�
ласти Евгением Варготом.
Владимир Викторович поде�
лился впечатлениями о выс�
тавке и рассказал о том, что
сейчас делается областью
для поддержки Союза худож�
ников:

� Мне не часто удаётся по�
бывать на такой прекрасной
выставке. И то, что она орга�
низована в Челябинске, мно�
гое говорит об отношении к
искусству. Я считаю, что сюда
нужно приводить детей, что�
бы они видели прекрасное,
воспитывались на этом. Зако�
нодательное Собрание, все�
гда помогает творческим со�
юзам. Вместе с губернатором
области три года назад мы ре�
шили выделять им финанси�
рование из областного бюд�
жета. Сегодня мы пришли не
только посмотреть выставку,
но и решить проблему Союза
художников. С 1 января 2009
года вступит в силу федераль�
ный закон: изменятся условия
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